

V.W. 125.874

Berlin W., Grunewaldstr. H. 118.
9. September 1879.

Hochverehrter Herr!

Tausendmal Dank für Ihren Brief!
Meine Frau und ich könnten uns beide
weinen, nachdem wir's zu gelernt. Sie
sind der erste Mensch, der mehr
für uns steht, als um was wir je
bekümmert haben. Wir hatten uns immer
die Wahrheit des Vierversdorfer Werkes
erfahren müssen: „Durch Dies Leben
sich durchzuschlagen, das will ein
Stück Freiheit.“ Mein Schreiben an
Sie war der letzte verzweifelte Ruf
um Rettung. Ich wußte, daß er nicht
unsonst sein würde. Eine solche alle
Teilnahme durfte ich aber nicht bean-
spruchen. Ich weiß, daß Sie nicht

zu viel verappachen. Deswegen behalte
nich Ihre gütige Zusage mit der festen
Rüfflung, wieder in sicheres Eis
zu kommen.

Wenn Sie nach Ihrer Rückkehr
nach Berlin persönliche Rückspade
mit mir zu nehmen wünschen, so
stelle ich j'derzeit zu Befehl.
Eine Gewilligung Aufforderung,
Szenen in Teilen, für welche dieser
Stellung ich mich verantwortlich
halte, entspreche ich gern. Am
besten gebraucht ich nur den kleinen
Teil eines Plakats zu leisten, also das
Fenster, da diesen Teil die Mehr-
zahl meiner geistigen Interessen
erreicht. Wenn es nicht anders
sein kann, würde ich auch das
„Dolatissche“ eines kleineren Libellen-
Plakats übernehmen, ich fürchte
aber, nich bei dieser Thätigkeit oft





nicht mässigen zu können. Drobem
kann ich einem Reflektanten bew.
Der Penktos kann reichend zur
Verfügung stellen.

Für Ihre grüttige Beurtheilung bei der
Schillerstiftung sage ich Ihnen noch
meinen besonderen Dank. Ich darf
derselben jedoch nicht zunutzen,
sich meiner nochmals anzunehmen,
da mir Ihre Hilfe bereits von Seil ge-
worden ist.

Dass unsre armen, an der Menschheit
 schon verzweifelten Herzen in tiefer
 Dankbarkeit Ihrer Gedanken werden
 Sie uns wohl gern glauben.

Str

Sie hochverehrtest

Martin Koch.

